

Stadtratssitzung vom 26. Oktober 2023

Fragestunde F 25/2023

Fragestunde betreffend OL-Einschränkungen im Strättligwald

Fraktion FDP/Die Mitte vom 24. Oktober 2023; Beantwortung

Wortlaut der Fragestunde

Die Burgergemeinde Strättligen und insbesondere ihr Präsident, Lothar Straubhaar, haben verschiedenen Schulen der Stadt Thun die Benutzung des Strättligwaldes für ihre Orientierungsläufe im Jahr 2023 entweder untersagt oder so stark reguliert, dass eine normale Nutzung durch die Schulen nicht mehr möglich war. Beispielsweise wurde der OL-Gesamtschulanlass der Oberstufe Länggasse abgesagt. Gleichzeitig waren Schulen wegen Renovationsarbeiten der entsprechenden Turnhalle darauf angewiesen, den Strättligwald als Sportgelände nutzen zu können.

Folgende Fragen bitten wir den Gemeinderat zu beantworten:

1. Hat der Gemeinderat Kenntnis von diesen schwierigen Einschränkungen im Bereich Aussensport?
2. Wie kann der Gemeinderat auf die Burgergemeinde Strättligen einwirken, um diesen unsäglichen Restriktion entgegenzuwirken?
3. Ist der Gemeinderat bereit, allenfalls attraktive OL-Alternativen zu finanzieren (Bus Transporte)?

Antwort des Gemeinderates

Zu Frage 1: Hat der Gemeinderat Kenntnis von diesen schwierigen Einschränkungen im Bereich Aussensport?

Ja. Der Gemeinderat hat aufgrund von Rückmeldungen aus der Schulleitungskonferenz Kenntnis davon erhalten.

Zu Frage 2: Wie kann der Gemeinderat auf die Burgergemeinde Strättligen einwirken, um diesen unsäglichen Restriktion entgegenzuwirken?

Der Gemeinderat hat der Burgergemeinde Strättligen im Rahmen von laufenden Gesprächen bereits mitgeteilt, dass der Wald aufgrund des übergeordneten Rechts (Bundesgesetzgebung) für die Allgemeinheit zugänglich sein muss. Es ist deshalb nicht zulässig, einzelnen Anspruchsgruppen das Betreten des Waldes zu untersagen oder eine Gebühr für die Betretung zu verlangen. Gegen bundesrechtswidrige Einschränkungen des Nutzungsrechts würde der Gemeinderat aus grundsätzlichen Überlegungen rechtliche Schritte prüfen.



Zu Frage 3: Ist der Gemeinderat bereit, allenfalls attraktive OL-Alternativen zu finanzieren (Bus Transporte)?

Aus Sicht des Gemeinderats ist dies nicht erforderlich (vgl. Antwort auf Frage 2).

Thun, 25. Oktober 2023

Für den Gemeinderat der Stadt Thun

Der Stadtpräsident
Raphael Lanz

Der Stadtschreiber
Bruno Huwyler Müller